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進入大學還不到一年，對很多事物都還不了解，逢甲周

遭才剛熟悉起來，在匆忙的認識學校跟同學外，還要顧及學

業及社團，相較於這些，老師更是陌生的存在，儘管每天都

與老師見面，但之間的關聯只剩下課本上的知識，上課老師

進教室，便開始與進度賽跑，下課學生匆忙的趕去下個教

室、老師也趕著下節課抑或是開會，少數學生留下提問，會

跟老師聊天的人更是趨近於零。因此藉由這次國文報逢甲的

機會，讓逢甲學生多認識、了解一位老師，這次訪問的對象

是航太與系統工程學系——郭文雄教授。 

 

與逢甲相遇 

郭文雄教授並不是從逢甲大學畢業的學生，老

師大學時期就讀的是位在於北台灣新竹市的國立交

通大學，而在完成大學四年的學業後，決定到國外

深造讀書，學習外國的知識與理念，於是畢業後選

擇到了美國去深造，而在完成了博士學位拿到畢業

證書以後才又在帶著在國外吸收學習到的知識與理

念回到了自己的家鄉台灣，可是雖然不是逢甲大學

畢業的學生，但老師有說到他的第一個工作就是在

逢甲開始的，而且一待就是二十多年的時間，在逢

甲已經付出超過二十六年的教學時光，也已經付出

了超過二十六年最珍貴的青春歲月，人生裡有一半

都是在為逢甲大學能變的更好在默默努力付出，今

年則準備要邁向教學的第二十七個年頭，而老師的

付出也還在繼續著並還未有要停下腳步歇息的念

頭，老師有說到在逢甲大學裡任教是他做過最長最

久的一份工作。 

啟航，未來- 

逢甲大學是投資了自己最多最好的地方，老師對逢甲大學有著一份超級深厚且無法用任何

言語可以比喻的情感，逢甲大學歷年下來任何點點滴滴的改變老師都看在眼裡，並伴隨著逢甲

大學一起慢慢的改變，變的更好更棒，一路走來真的改變了很多，也真的不容易，從基礎的教

學課程、教學設備、師資陣容在到優良的學習環境與讀書風氣等等都是從無到有，二十七年陪

著逢甲大學走來，老師看在眼裡想必又是另一番韻味吧。 

替航太系裝上翅膀的人 
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生氣勃勃的逢甲是良好的教書環境 

選擇材料力學來當教學的科目是因為老師

是教固體力學的，而固體力學裡主要方為兩個

大方向，第一個是力學又分為靜力學和動力

學，第二個是材料力學,學習這些的人大多數都

往 CAD飛行方面了，所以老師在這裡工作可以

感到非常的愉快、令老師感到很輕鬆並容易發

揮他的所學及專長。 

老師喜歡在生氣勃勃的地方工作；雖然本身其

實喜歡是安靜的，但唯獨工作的時候不喜歡安

靜，所以逢甲很適合。逢甲在中部，所以人從

北部、南部過來都很方便。逢甲也會辦很多專

業的活動，例如演講、培訓班等，都會在逢甲

舉辦，不只在本部校區，在二、三校區也會舉

辦，因此逢甲會比其他學校多許多生氣，也正

好符合老師喜歡的工作環境。 

而老師選擇在逢甲大學裡教書,材料力學這個

科目傳統上主要都是由老師教,交到現在甚至已經

教了 20幾年，只有 2年在休假的其間交由其他老

師教導，因為第一份的工作就是逢甲大學，所以

老師沒有在其他學校教過書，逢甲大學成立到現

在已經 57年了，而老師整整 26年的漫長歲月老

師都在逢甲教導材料力學，培育出眾多優秀的人

才，在各項比賽中都有得到很好的成績,有些學生

的成就甚至已經比老師還要高了，但老師覺得只

要身為一位老師，學生的成就比自己高是一件很

開心的事情，更不會感到忌妒，看著一位位青出

於藍的學生們，也陪伴逢甲成立到現在快要一半

的時間老師是非常滿足現在的教學生活，在材料

力學上老師可以說是逢甲大學裡的霸權，我想在

材料力學方面逢甲大學內已經無人可以比擬。 
 

對逢甲大學的貢獻也非常巨大，有這麼好的一位老師在逢甲大學裡，可以說是逢甲大學的好運，每

一位老師都可以說是逢甲的重要寶藏，都是非常重要的，損失任何一位都是逢甲大學的重要損失，

老師也很喜歡學校裡的氣氛，讓人感到非常的舒服。 

關於複合材料 

郭文雄老師是學複合材料的，那複合材料是什麼呢？複合材料分為金屬與金屬的複合材料、

非金屬與金屬的複合材料以及非金屬與非金屬的複合材料，那像是我們一般所稱的碳纖維就是屬

於非金屬與非金屬的複合材料，逢甲大學在複合材料這一個部分是台灣非常重要的一個據點，並

且在整個台灣整個中部地區都是我們複合材料的重要的產業基地，而且逢甲大學在複合纖維的這

個領域有非常多的校友。 

 



 
3 

 

簡樸卻很有品質的夢想 

我們詢問了老師有沒有什麼夢想，老師覺得每個

人都有夢想，不管是遠大的或是渺小的。而他的夢想

僅僅只是與騎腳踏車、種種花草、運動、做木工有

關，老師特別提到只要是動手的他都喜歡，老師的夢

想一點也不奢侈，是種忙碌中偶爾空閒的小確幸，在

平常週末有空閒時，騎腳踏車繞個一兩圈、上山到自

己的一小塊地種種菜、喝杯咖啡、喝杯茶，就是老師

悠閒的一個小夢想，但他自己不認為那是夢想，他

說，只是休閒罷了。老師的夢想很簡單，不像其他人

的夢想是賺大錢或環遊世界之類的，老師的生活態度

很簡樸卻有品質。 

待加強的學習態度 

老師基本上在傳授知識的方面上，沒有遇到太多困

難的事情。但真要說困難的事情，基本上是每一個班都

會有兩三位的同學，不來上課然後考試考零分，更誇張

的還有二修、三修，修到大五大六的人也是大有人在，

這個部分是屬於老師比較頭痛的地方。隨著年紀越來越

大，越來越多的學生選擇以擺爛的態度作為上課的態

度，不只上課態度不佳，回家後也不翻開書溫習老師上

課所教導的東西，就一直拖延，拖到考試的前一刻也依

舊不讀，最後直接裸考上陣，考了個零分被當，更誇張

的還有給了第二次機會也沒有記取教訓，繼續重導覆

轍，有些人也是修課修到三修呢。不應該讓老師頭痛學

生們的上課態度，這是目前大學生們需要改進加強的地

方。 

一年比一年優秀的學生們 

老師覺得在教學生涯中，印象深刻的事太多了，無

法一一細數，但最印象深刻和令他最開心的就是看著學

生們一屆一屆的畢業，不僅進入相關產業工作時，表現

的卓越，成就甚至超越老師，青出於藍，或是擁有非常

多優渥的工作機會，就能讓老師感到驕傲。講到優秀的

學生時，老師的嘴角不禁露出笑意。老師還提到，逢甲

一年一年都培養很多學生，不管是大學部的或是碩士

班、博士班，在產業的更替也扮演了非常重要的角色，

不管是畢業後進入職場的新鮮人或是在學中正在培養的

學生們，積極培育新的人才因應產業的變化也很重要。 
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不會停止進步的逢甲 

對於逢甲的改變，老師覺得近年來的改變都蠻正面的，而改變最多的就是建築物，房子越

蓋越漂亮，據說之前都建築物都很老舊，現在逢甲都光鮮亮麗，不是每個學校都這樣子，基本

上逢甲的管理是很不錯的，不會看到蜘蛛網，連地下室也不會有。有很多學校建築物，學校或

系不管，就會很多蜘蛛網。差不多 4、5年前系館是舊館，是很老舊得基盤，裡面是學生的樂

園，但是裡面藏有很多蜘蛛老鼠，甚至小貓小狗。但自從翻新之後，現在都沒有了。老師覺得

這是件很好的決策，這樣給了學生一個更乾淨、更舒適的學習環境。 

逢甲學生肯動手、耐吃苦 

逢甲的學生跟其他學校的學生不同的特質就

在於逢甲的學生肯親自動手做，比較不怕吃苦，

例如在外的實習，儘管是些基本功夫，如果實習

環境惡劣了一點，其他學校的學生可能就會變得

參加意願不大，就算是做了，也不會很認真，可

是逢甲的學生就會很認真地做完每一個步驟，盡

力做到好，因為逢甲的學生有認知，知道如果不

好好做，之後出社會也就沒有好基礎，不如熬過

這段時間，之後一定會比較輕鬆，也比較有機會

出頭，學生們的這個態度，老師也表示了相當程

度的肯定。 

給逢甲學生的期許 

如果老話長談的話，當然還是希望每

個學生的認真程度都能再更增加一點，不

管是基礎科目還是專業科目，當然的，專

業科目只要有機會，還是會讓學生們多加

練習，但如果是基礎科目，就真的只能考

每個學生自己的努力了，希望能像二、三

十年前的學生一樣，那時候的學生真的認

真很多，自然的，各方面的實力也都很扎

實，所以真的期許現在的學生們能重現當

年的風光，但以現階段來說，已經做得很

棒了。 

 

 


